

sous le talon de ses maîtres, etc. Vallée de larmes où surnagent quelques sourires !

Mon ami, cet état de choses vous rend sceptique et misanthrope ? Pourquoi donc ? Est-ce aux êtres de la terre que vous devez croire ? Est-ce en l'homme que vous devez chercher la perfection ? Si elle y était, l'homme lui-même ne serait plus.

Peine perdue que de vous plaindre de lui en disant : " il n'est pas ce qu'il devrait être." Si vous le pouvez, comprenez d'abord ce qu'il est et vous en aurez assez, car, enfin, tel il a toujours été, tel il sera toujours. C'est sa nature qui le fait ce qu'il est, et je ne vois pas bien pourquoi elle changerait plus que celle des autres êtres, ni pourquoi il faudrait supposer un ange pour avoir l'idée exacte d'un homme.

Hélas ! l'être humain est un vaste foyer de paradoxes ! Sans cesse occupé de ravir des secrets aux profondeurs de la mer, de la terre et du ciel, on dirait qu'il n'a guère de temps à perdre pour la science de sa propre signification, bien qu'il admette que le point de départ de la sagesse réside dans la connaissance de soi-même.